
BEHINDERTEN‐SPORTGEMEINSCHAFT 
NEUMÜNSTER von 1952 e. V. 

 
Protokoll 

Jahreshauptversammlung am 14. April 2016 
Gemeinschaftshaus Gartenstadt, Domagkstr. Neumünster 

 
Beginn: 19:10 
Ende:    21:30 
 
Anwesend: 42 Mitglieder (s. anliegende Liste) 
vom Vorstand fehlt entschuldigt Ulmar Nolde 
Sitzungsleiter: Herbert Pietsch 
Protokollführerin: Heidi Neubauer 
 
Tagesordnung 
 
1. Eröffnung, Begrüßung 
H. Pietsch eröffnet die Versammlung und begrüßt die anwesenden Mitglieder. Heute 
können wir zum ersten mal die Homepage über einen Beamer allen Anwesenden 
zeigen. 
 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit 
Die Einladungen sind ordnungsgemäß an die Mitglieder verschickt worden. Die 
Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 42 Mitglieder sind stimmberechtigt. 
 
3. Evtl. Ergänzung der Tagesordnung um schriftlich eingegangene Anträge 
Es sind keine Anträge eingegangen. H. Pietsch stellt den Antrag, unter Punkt 5 a 
einen zusätzlichen Tagesordnungspunkt aufzunehmen. Der Antrag wird einstimmig 
angenommen. 
Die Versammlung gedenkt in einer Schweigeminute der verstorbenen 
Vereinsmitglieder. 
 
4. Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
5. Verlesen und Genehmigung des Protokolls der JHV 2015 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. Ein Verlesen des Protokolls wird nicht 
gewünscht.  
 
Zusatzpunkt 5 a. Ehrenmitgliedschaft 
H. Pietsch stellt den Antrag, zwei Mitgliedern die Ehrenmitgliedschaft zu erteilen. 
1. Monika Heuer, für u. a. 35- jährige Tätigkeit im Vorstand (seit 1980 
Abteilungsleiterin Damen-Gymnastik, 2. Vorsitzende) 
2. Ulmar Nolde, für u. a. 35-jährige Tätigkeit im Vorstand (langjähriger Kassenwart, 
Beisitzer) 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
Die neuen Ehrenmitglieder erhalten als Dank eine Ehrenurkunde sowie ein Präsent. 
Blumen als Dankeschön für 32 Jahre Vereinsarbeit erhält außerdem unser 
Ehrenmitglied Fritz Brauer. 



 
 
 
6. Ehrungen 
M. Heuer nimmt die Ehrung von verdienten Mitgliedern vor.  Alle Geehrten erhielten 
Urkunde und Anstecknadel.  
 
Es wurden geehrt für 10-jährige Mitgliedschaft:      8 Mitglieder 
                           für 25-jährige  Mitgliedschaft:     4 Mitglieder 
                            
Eine Liste mit den Namen der Geehrten liegt dem Originalprotokoll bei. 
 
8. Berichte: 
a) des 1. Vorsitzenden (mit Aussprache) 
Der BSG wurde wieder der Status der Gemeinnützigkeit zugesprochen. Im letzten 
Jahr wurden fünf Sitzungen abgehalten. Der Flyer ist noch in Arbeit. 
Wir haben z. Z. ausreichende Übungsleiter und Helfer für alle Abteilungen, so dass 
alle Übungsstunden abgehalten werden können.  
Auch im Vorstand sind alle Positionen besetzt worden. Erwähnt werden muss die 
gute Zusammenarbeit. 
Ein Dank geht an alle beteiligten Helfer in den Abteilungen sowie an Herrn Dr. Heuer 
und Herrn Dr. Hetzel. Der Notkoffer wurde wieder aktualisiert und von der Apotheke 
gesponsert. 
Es wird keine Aussprache gewünscht. 
 
b) des 1. Kassenwarts H. Lienhöft (mit Aussprache) 
H. Lienhöft erläutert die Kassenlage; der Kassenbericht liegt dem Originalprotokoll 
bei. Eine Nachfrage bezüglich der Kosten für die Leichtathletik wird nach der 
Versammlung geklärt. 
 
c) des Sportwarts 
R. Studt berichtet vom Johannes-Czolbe-Sportfest, bei dem wieder Spaß und Freude 
im Vordergrund standen. Ein Dank geht an die Mitwirkenden und an die Damen, die 
wieder mit Kaffee und Kuchen für das leibliche Wohl gesorgt haben. Im nächsten 
Jahr muss vor Beginn der Spiele das Punktesystem bekanntgegeben werden, damit 
es nicht zu Missverständnissen kommt. 
Die Aktivitäten für das Sportabzeichen beginnen in diesem Jahr am 12. 05. 2016. 
Der diesjährige Sommerausflug für alle Vereinsmitglieder geht in den Erlebnispark 
Trappenkamp und findet am 17. 09. 2016 statt. 
 
d) der Abteilungsleiter Bosseln /F. Brauer:  
Die Bosselgruppe besteht aus 7 Teilnehmern, die auch an Turnieren teilnehmen. 
 
Wassergymnastik: läuft mit dem neuen Übungsleiter sehr gut. 
 
Damengymnastik/M. Heuer: Die Abteilung besteht seit 35 Jahren, unter den ca. 25 
Teilnehmerinnen sind noch 7 Gründungsmitglieder dabei. 
Unsere beliebten Feiern im Sommer (in Verbindung mit dem Sommerausflug des 
ganzen Vereins) und in der Adventszeit fanden wieder statt. Ein Dank geht an A. 
Ohem als Übungsleiterin. 
 



Leichtathletik/P. Radzuweit: 15 Erwachsene haben im letzten Jahr ihr 
Sportabzeichen gemacht, davon M. Heuer die 50. Wiederholung. Dr. J. Heuer ist mit 
85 Jahren der älteste Teilnehmer. Am 12. 05. 2016 beginnt die diesjährige Saison.  
 
Kegeln/G. Idei: 10  - 12 Teilnehmer gibt es in dieser Gruppe, die auch an 
Landesmeisterschaften und Turnieren teilnimmt. 
 
Kinder u. Jugendliche/A. Trepel:  Hier gibt es drei Gruppen, Turnen/6 Teiln., 
Jugendsport/12, Schwimmen/35. 
Es gibt 12 Übungshelfer für 3 verschiedene Hallen. 
Es wurden Vereins-T-Shirts hergestellt, die für 12 – 14 € zu kaufen sind. 
 
Koronargruppe/G. Kube: Die Gruppe besteht aus 60 – 70 Mitglieder. Es läuft alles 
reibungslos. 
 
Hallensport/N. Kaul: läuft reibungslos 
 
Lebenshilfe/P. Brauer: P. Brauer plädiert dafür, das Geschicklichkeitsturnier weiter- 
hin zu veranstalten, weil es für ihre Teilnehmer eine große Bedeutung hat. Ein Dank 
geht an P. Brauer, weil sie sich dafür engagiert hat, für ihre Abteilung viele Verord- 
nungen zu bekommen. 
 
Rollstuhlgruppe/U. Nolde: ist nicht anwesend. 
 
Seniorenbeauftragter/F.Brauer: Es gibt nichts Aktuelles zu berichten. 
 
Diabetiker-Gruppe/I. Gabriel: Diese Gruppe ist seit Jahren stabil. Zeitprobleme 
müssen demnächst besprochen bzw. mit einer Nachfolgegruppe/abgesprochen 
werden. H. Pietsch wird sich mit der Stadt in Verbindung setzen. 
 
Schwimmen/H. Lienhöft: Der Schwimmbetrieb läuft regelmäßig in lockerer Runde.  
 
Tischtennis/H. Pietsch: Im Moment findet kein Training statt, trotzdem wird an 
Wettbewerben teilgenommen. 
 
Nordic-Walking/R. Studt: 20 Teilnehmer gibt es in dieser Gruppe, die sich bei Wind 
und Wetter trifft. 
  
Volkstanz/F. Brauer: Diese Gruppe gab es seit 1984 und wurde jetzt leider 
aufgelöst. Die Übungsleiterin erkrankte, einige Teilnehmer haben sich anders 
orientiert, so dass nur noch 5 übrig blieben. Bei einer Teilnehmerzahl von 10 würde 
sich der Übungsabend wieder lohnen. 
 
des Jugendwarts/A. Trepel: Der Punkt wurde bereits unter Kinder u. Jugendliche 
behandelt. 
 
e) Öffentlichkeitsarbeit/I. Mruk: arbeitet mit der hiesigen Zeitung zusammen. Auf 
der Homepage kann man die Berichte nachlesen. 
 
8. Bericht der Kassenprüfer 



N. Kaul berichtet über die Kassenprüfung und Jahresabschluss 2015. Es gab keine 
Beanstandungen. 
 
9. Entlastung des Vorstands 
N. Kaul beantragt die Entlastung des Vorstandes. Dem Vorstand wird einstimmig 
Entlastung erteilt. 
 
10. Neuwahlen 
 

a) des 2. Vorsitzenden: Vorschlag Wiederwahl, M. Heuer wird einstimmig  
          gewählt und nimmt die Wahl an. 
 

b) Schriftwart: Vorschlag Wiederwahl, H. Neubauer wird einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an. 

 
c) 2. Beisitzer: Vorschlag P. Brauer, wird einstimmig gewählt und nimmt die 

Wahl an. 
d) 4. Beisitzer: Vorschlag N. Kaul, wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl 

an  
e) Kassenprüfer: Vorschlag E. Freitag, wird einstimmig gewählt und nimmt die 

Wahl an 
 
11.    Anfragen von Mitgliedern 
         H. Pietsch hat den Termin für das Sommerfest (17. 09. 2016) in Trappenkamp                     
angemeldet. Nähere Infos folgen.    
A. Trepel nimmt an Sitzungen teil, bei denen es um den Neubau der Schwimmhalle 
geht. 
Ein Lob geht von N. Kaul an H. Lienhöft für seine Vereinsarbeit. 
 
 
 
Protokollführerin:                                                                               1. Vorsitzende: 
gez. H. Neubauer                                                                              gez. H. Pietsch 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


